

# La Consejería de Agricultura incrementa su presupuesto un 24% en 2022 hasta alcanzar los 94,25 millones de euros

## Las partidas que más crecen son las destinadas a investigación agroalimentaria y a reto demográfico

La Consejería de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y Población contará en 2022 con un presupuesto de 94,25 millones de euros para desarrollar las políticas agrarias, de desarrollo rural y de vivienda, cifra que supone un incremento del 24% respecto al año anterior. Este aumento viene

respaldado por la incorporación de fondos provenientes del Plan de Transformación de La Rioja (8,7 millones de euros) y el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia del Gobierno de España, así como de los fondos europeos de recuperación NextGeneration (12,26 millones de euros).

La consejera Eva Hita, en su comparecencia ante la Comisión de Presupuestos del Parlamento de La Rioja, ha detallado las partidas presupuestarias por áreas y el objetivo que persigue su departamento en materia agraria “de transformación del sector desde la sostenibilidad, competitividad y rentabilidad; la apuesta por la investigación, la innovación y la transferencia de conocimiento como motores del sector agroalimentario; el impulso de un medio rural vivo a través de la modernización y digitalización de infraestructuras agrarias y la acción ante el reto demográfico”.

Por departamento, en Secretaría General Técnica, con un presupuesto de 1,69 millones de euros vinculado a gastos de carácter transversal, destaca la implementación de herramientas informáticas que faciliten el tratamiento, análisis y publicación de los datos del Observatorio de Precios Agrarios.

La Dirección General de Agricultura y Ganadería dispondrá de 22,6 millones de euros (+22,5%), además de los 29 millones de euros que gestiona de las ayudas de la PAC. Incrementa la partida destinada a seguros agrarios, que alcanza los 3,6 millones de euros. También el sector ganadero contará con mayor apoyo económico.

Sin duda, el principal crecimiento de fondos públicos va destinado a la investigación, desarrollo e innovación agroalimentaria, que cuenta con 9,2 millones de euros, un 70,6 por ciento más que en el ejercicio anterior. Una de las acciones destacadas en esta área será la

reconversión de la Estación Enológica de Haro, cofinanciada por el Gobierno nacional. Se impulsará también la Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación (OTRI), con la finalidad de trasladar al sector de forma efectiva el conocimiento generado a través de la investigación mediante la creación de agentes de transferencia. Los proyectos de innovación, en sus dos vertientes: campos demostrativos y medidas de cooperación, dispondrán de una partida de 1,16 millones de euros.

el relevo generacional y explotaciones de titularidad compartida se van a destinar 2,5 millones de euros, y 4,3 millones (+32%) para la modernización de las explotaciones agrarias.

Como novedad en 2022, la Consejería pondrá en marcha una nueva línea de ayudas a disposición del sector agrario, con 250.000 euros, para la adecuación de los alojamientos destinados a trabajadores temporales desplazados.

Los regadíos contarán con una partida de 7 millones de euros y, entre las actuaciones previstas, destaca el encargo del proyecto de modernización del regadío del Iregua.

Un incremento notable experimentan las partidas destinadas a nuevas ruralidades: 5 millones de euros; crecen un 55%. Las estrategias de desarrollo local participativo Leader contará con 3,3 millones de euros (+42%) y los proyectos piloto y de dinamización del medio rural estarán dotados con 1,2 millones euros (+31%).

10,5 millones de euros irán dirigidos al Programa de Apoyo al Sector Vitivinícola Español (PASVE).

El programa de calidad y promoción agroalimentaria contará en 2022 con 7,7 millones de euros, partida en la que destaca un montante de 2 millones de euros para el Plan Estratégico para la promoción de productos agroalimentarios de La Rioja.

La Dirección General de Política Territorial, Urbanismo y Vivienda también incrementa su presupuesto en un 58,5% y dispondrá de 28,4 millones de euros en el próximo ejercicio.

### Los presupuestos 2022 contemplan la reconversión de la Estación Enológica de Haro

La Dirección General de Desarrollo Rural y Reto Demográfico contará con 41,57 millones de euros, un alza del 10 por ciento, para desarrollo rural, reto demográfico, infraestructuras rurales, y calidad y promoción agroalimentaria. El programa Desarrollo Rural y Reto Demográfico cuenta con un presupuesto de 33,9 millones de euros (+23,5%), principalmente enfocado a la competencia transversal del Gobierno en la lucha contra la despoblación y el reto demográfico. A la incorporación de jóvenes y mujeres,